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Escala Crítica/Columna diaria
  *El riesgo de empobrecimiento es mayor en Tabasco
  *De Alerta Amber al Protocolo Alba, niños y mujeres
  *Ampliar operativo Cunduacán Seguro a Tabasco Seguro

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

DE ACUERDO a la medición de la pobreza en México el 45.5 por ciento de la población está
en esa condición y otro 34.8 por ciento está en riesgo de serlo. En términos generales sólo 20
de cada cien mexicanos no serían teóricamente vulnerables a padecer carencias. Le digo que
sólo teóricamente porque siempre alguna circunstancia externa puede cambiar para mal la
relativa seguridad. Aunque la vulnerabilidad varía según la región, hay áreas donde la
población en riesgo de empobrecimiento es mayor.    

  

En el informe del año pasado, Tabasco tenía sólo once de cada cien como “no pobres” o “no
vulnerables”. Ahora se avanzó un poquito, porque serían 12 de cada cien los no
vulnerables…pero en cambio aumentó la población en extrema pobreza.
  La población que puede caer en el nivel de pobreza es por bajos ingresos o por carencia de
educación, salud, vivienda o seguridad social.
  En el caso tabasqueño, aunque no se considera en los factores estudiados por el Coneval,
podríamos agregar como elemento de riesgo para el empobrecimiento los llamados desastres
naturales, como las inundaciones.
  Hay lugares –como sucede en Michoacán- donde se ha establecido un círculo vicioso: hay
incremento de la pobreza por el aumento de la inseguridad debido a la delincuencia criminal, y
hay aumento de la delincuencia por el crecimiento de la pobreza.
  La acción de la sociedad organizada y del gobierno debe ser preventiva. Disminuir la
vulnerabilidad.

  

PONERSE AL DÍA

  

EL DENOMINADO Protocolo Alba será instalado en Tabasco en los próximos días, según
afirmó el secretario de Gobierno, Raúl Ojeda Zubieta. Se trata de un mecanismo establecido
hace 19 años en Ciudad Juárez, Chihuahua, en respuesta a los feminicidios y que –se supone-
entró en funciones en todo el país en julio del 2012. Por lo visto en Tabasco no estaba vigente.
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  El lunes funcionarios de diversas dependencias de seguridad, procuración de justicia,
asistencia social y políticas de género instalaron en Villahermosa la Mesa Interinstitucional de
Atención a la Violencia Contra las Mujeres y el Feminicidio. Como le comentamos en este
espacio, del 2006 al 2012 un total de 160 mujeres fueron violentamente asesinadas en
Tabasco; en lo que va del año se cuentan ocho casos que han impactado a amplios sectores
de la población.
  El Protocolo Alba se propone la búsqueda y localización de mujeres ausentes o
desaparecidas. Bueno sería también que incluyera el registro de reportes por denuncias por
cualesquier tipo de violencia contra las féminas, antecedente por lo general de agresiones
letales. 
  Según se sabe, el Protocolo Alba consta de tres fases: en la primera se presenta la denuncia
de la desaparición, en la segunda se alerta a todas las dependencias municipales, estatales,
federales e internacionales, así como a organizaciones no gubernamentales y medios de
comunicación; y en la tercera se inicia la indagatorio con la presunción de un delito.
  Recientemente también se anunció el inicio en Tabasco de los trabajos de la denominada
Alerta Amber que es un mecanismo para la búsqueda inmediata y localización de menores
desaparecidos o extraviados. Aquí también como en el caso de la prevención de feminicidios,
se debe incluir un esquema de denuncia y registro de maltrato y explotación de infantes. 
  Esperemos que se asuman seriamente todos los esquemas existentes en el país sobre
prevención de delitos. Sería una gran aportación a la seguridad.

  

PLAGIOS RESUELTOS

  

SE CONFIRMÓ la liberación del presidente del Colegio de Notarios y ex alcalde de
Cunduacán, Heberto Taracena. Se encuentra prácticamente ileso por fortuna después de dos
semanas de permanecer secuestrado. Según otras versiones también retornó a su domicilio
Lelio Hernández Vinagre, otro ciudadano secuestrado en Cunduacán unas horas después del
plagio contra Taracena.
  Tanto la liberación de Taracena como la de Hernández Vinagre se realizaron con especial
discreción, para seguridad de las víctimas y sus familiares. Pero no son los únicos secuestros
en Cunduacán, municipio que también fue motivo de atención pública por recientes hechos de
violencia.
  Actualmente, efectivos federales y estatales, así como municipales, mantienen en la zona el
operativo Cunduacán Seguro. La meta es frenar la ola delictiva en ese municipio.
  Por lo menos desde el año 2006 en esa región de la Chontalpa se tenían señales de alerta
por la creciente inseguridad. El Instituto Ciudadano sobre la Inseguridad sostiene que Tabasco
se ubica entre los cuatro estados del país con mayor número de plagios de 2008 a la fecha.
  Siempre es una buena noticia cuando algún secuestrado logra retornar a su hogar. Por
supuesto que lo deseable es erradicar toda forma de privación ilegal de la libertad de las
personas.
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AL MARGEN

  

SE CONFIRMÓ  que será el 18 de agosto cuando se publique la convocatoria del PRI para
elegir, mediante asamblea de consejeros, a su nuevo dirigente en el estado. El presidente
interino José Antonio Aguilar Bodegas, quien firmará la convocatoria fue sin embargo
impugnado por uno de los aspirantes, Félix Eladio Sarracino Acuña. Afirma el demandante que
con tal designación se violó la norma del artículo 156 de los estatutos.
  Según Sarracino, el interino incumple los requisitos de arraigo, residencia mínima de tres
años y liderazgo probado en la entidad.
  Antes se había impugnado el retraso en la convocatoria, debido a que se venció el plazo
estatutario para su validación y no fue emitida en tiempo y forma. Aguilar Bodegas sostuvo que
no vino a polemizar con los priístas tabasqueños si no a cumplir su responsabilidad de
organizar las elecciones internas, una tarea que no resulta fácil ante la contienda de grupos y
personas.

  

LA DIPUTADA local y ex senadora Rosalinda López Hernández “amadrinó” la organización
“Tabasco Nos Une”, de la cual será Presidenta Honoraria. Está integrada por unas 25 mujeres
encabezadas por Felipa de la Cruz y se dedicará a recabar ayuda para “entregarla a los más
necesitados”. 
  La diputada López Hernández adelantó que tiene un proyecto político personal que lo echará
a andar el año próximo. ( vmsamano@yahoo.com.mx )
   

 3 / 3

mailto:vmsamano@yahoo.com.mx

